









- El diputado condenó que la presidencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación utilice a los trabajadores como escudo humano en la vehemente defensa que hace de sus propios privilegios.
- La doctora Claudia Sheinbaum felicitó al diputado Ignacio Mier, así como a las legisladoras y legisladores, por aprobar la eliminación de fideicomisos del PJF.



PRESENTAN EL CARTEL CON 150 ACTIVIDADES POR DÍA DE MUERTOS EN LA CAPITAL

• El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez realizó la presentación de las actividades del Día de Muertos, que se mantendrán del 23 de octubre al 5 de noviembre, con más de 150 actividades gratuitas.

CIUDAD / PAG. 4

Para atraer recursos para becas, la Udlap presentó torneo de golf Copa América



EDUCACIÓN / PAG. 4

La Rectora Lilia Cedillo inauguró el mural 'CCU, 15 años de arte y cultura



• Está ubicado sobre la entrada principal del Complejo Cultural Universitario, en la Vía Atlixcávotl

ESTADO / PAG. 6

Funcionarios que aspiren a candidaturas a diputado o senador deben renunciar: Sergio Salomón

REGIONAL / PAG. 10

Asesinan de varios disparos a un hombre en Huaquechula

• El hombre fue reportado sin vida en la localidad de Mártir Cuauhtémoc, se llamaba José "N"., contaba con 31 años.

CIUDAD

2

JUEVES 19.10.2023 @diariopuntual

www.diariopuntual.com



Miguel Ángel Crisanto

Rita Sánchez

Dr. Rodolfo Antonio Pérez Ramón

Beatriz Notario _

REPORTEROS

Aurelia Navarro Niño Josué Guzmán Tovar

Alma Méndez Silvino Cuate

San Martín Texmeluca Carolina Galindo

Amozoc-Tepeaca

José Vallejo Serrano Octavio Sánchez Muñoz

José Manuel Sánchez Valencia **Tecamachalco**

Fernando Castro

Cecilia Espinoza

Sandra Vergara

Raúl Ortega Sierra Norte

Paola Aroche Abacum Reyes Parra **Atlixco**

Pablo Cortés Carrasco

FOTOGRAFÍA Agencia ENFOQUE

ADMINISTRACIÓN Y VENTAS Ma. Rayo Morales

Oficinas Puebla

14 Oriente No. 2803 Col. Humboldt. Puebla, Pue Teléfonos: 222, 2963953 ó 54

> Correo electrónico: diariopuntual@gmail.com

Certificado de Contenido EN TRÁMITE, Certificado de Licitud de Título EN TRÁMITE, Certificado de Reserva de Derechos de Autor al Uso Exclusivo del Título EN TRÁMITE Impreso en INTRA COMUNICACIÓN S.C. 14 Oriente No. 2803, Col. Humbolt, Puebla, Pue. Teléfono 296 39 53/54. Las opiniones vertidas en los artículos de colaboración son responsabilidad de sus autores. Prohibida la reproducción parcial o total del material informativo y fotográfico sin autorización expresa de Puntual, titular de todos los derechos.



ANGELOPOLITANAS

Frenar los excesos del Poder Judicial es una posición ideológica y también política, que se impulsa desde Palacio Nacional, pero con ella comulgan militantes y simpatizantes de Morena.

Por ejemplo, la doctora Claudia Sheinbaum, Coordinadora Nacional de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, felicitó al diputado Ignacio Mier, coordinador del grupo parlamentario de Morena, así como a las legisladoras y legisladores de la Coalición Juntos Hacemos Historia,

luego de que aprobaran la eliminación de 13 fideicomisos del Poder Judicial. "Felicito a las y los diputados de nuestro movimiento, que el día de ayer votaron por

"Felicito a las y los diputados de nuestro movimiento, que el día de ayer votaron por la extinción de 13 de los 14 fideicomisos del poder judicial", expresó Sheinbaum en sus cuentas de redes sociales.

Celebró que más de 15 mil millones de pesos del presupuesto público -que eran destinados a mantener los privilegios de unos cuantos- ahora se apliquen en beneficio del pueblo: "En el México de la Cuarta Transformación todos y todas debemos contribuir al desarrollo con bienestar y el derecho a la educación y la salud. Esa es la prioridad".

Por su parte, Nacho Mier, líder parlamentario de la bancada de Morena, insistió que con la reforma al artículo 224 de la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación "se logró quitarle los excesos, privilegios y despilfarro. Hoy acabamos con lo más ofensivo que puede tener el pueblo de México que son las pensiones de jueces y ministros que andan por arriba de los 160 mil pesos mensuales".

Después de que el dirigente nacional Morena, Mario Delgado, informó que el 31 de octubre y 1 de noviembre se registrarán quienes aspiren a una diputación federal o senaduría, el gobernador Sergio Salomón Céspedes advirtió que, si algún funcionario pretende competir, tiene que dejar el cargo.

Sólo por ello, será decenas de mujeres y hombres con aspiraciones que dejarán puestos en las estructuras gubernamentales de la federación, el estado y el municipio, ya que se sienten con posibilidades de ser uno de

los aspirantes a 16 diputados federales o de los dos escaños para senadores. El gobernador comentó que, por parte de la dirigencia de Morena, no ha recibido una notificación oficial, sobre cómo será el procedimiento, y actuar de los funcionarios estatales, pero en caso de buscar competir por una diputación, o senaduría, tienen que actuar como lo marca la ideología del partido de la Cuarta Transformación. Precisó que la postura, desde la administración estatal, es que, todos los perfiles

Precisó que la postura, desde la administración estatal, es que, todos los perfiles que quieran contender por un cargo de elección popular, tienen que dejar el cargo que ocupan actualmente, para que exista transparencia.



El presidente del Congreso local, Eduardo Castillo, adelantó que existen algunos aspectos, que pueden dificultar la aprobación del proyecto de reforma para retomar el cobro de Parquímetros en Puebla capital lo que resta de este año. Comentó que apenas recibieron en el Congreso local el proyecto de reforma enviado por el Ayuntamiento de Puebla, por lo que no hay nada definitivo aún en cuanto a las observaciones que no concuerdan.

El morenista precisó que será después de la reunión que se tendrá entre diputados este viernes cuando se conozca qué sucederá con la solicitud del Cabildo para retomar el cobro de Parquímetros.

"No hemos platicado con Rafa Micalco, él ya está enterado de la propuesta de la reforma, pero yo platicare en estos días con Rafa, para conocer en qué sentido van, he escuchado por ustedes que al parecer no están de acuerdo, pero Rafa no me ha dicho nada".

Se comprometió a realizar una revisión profunda de esta solicitud al tratarse de un tema que involucra los ingresos de los poblanos, por ello se abstuvo de revelar qué tipo de posibles inconsistencias han sido detectadas en un primer análisis.



El gobierno estatal irá con toda su fuerza legal para modificar los horarios de venta de alcohol en establecimientos de la zona metropolitana de Puebla, advirtió el gobernador Sergio Salomón Céspedes, quien añadió que ya empezó la socialización de esta medida que será propuesta ante el Congreso local.

Explicó que su propuesta de ley se basará esencialmente en la modificación del horario de los establecimientos nocturnos en la región.

La medida busca garantizar la seguridad de las personas que acuden a este tipo de lugares con fines de entretenimiento, para evitar actos delictivos como los ocurridos en las últimas semanas, en donde dos jóvenes fueron golpeados y uno más asesinado.

Es importante recordar que el gobernador informó que la medida será presentada ante el Poder Legislativo poblano, para que se incluya en el marco jurídico estatal. El tema genera opiniones divididas entre los presidentes municipales de la zona, los ediles de Puebla y San Pedro Cholula, Eduardo Rivera y Paola Angón, respectivamente, manifestaron estar de acuerdo con la propuesta, el de San Andrés Cholula, Edmundo Tlatehui, pidió mayor análisis de la misma.





HACE EXPLOSIÓN EL COMETA "DIABLO" Y SE DIRIGE A LA TIERRA; ES TRES VECES MÁS GRANDE QUE EL MONTE EVEREST

De acuerdo con los astrónomos, la estrella hizo explosión en el espacio el pasado 5 de octubre y ahora se precipita hacia el planeta.

GIRAN ORDEN DE APREHENSIÓN CONTRA EXFISCAL ANTICORRUPCIÓN DE TAMAULIPAS

El exfiscal anticorrupción de Tamaulipas está señalado por varios delitos, entre ellos abuso de autoridad, ejercicio abusivo de funciones y tráfico de influencias



BENZEMA ANALIZA DENUNCIAR AL MINISTRO DEL INTERIOR DE FRANCIA POR VINCULARLO CON TERRORISTAS

Karim Benzema podría denunciar al ministro Gérald Darmanin por "difamación, incluso injuria pública", por decir que tiene vínculos con terroristas

BRITNEY SPEARS ABORTÓ EN SU JUVENTUD TRAS QUEDAR EMBARAZADA DE JUSTIN TIMBERLAKE

La revista People difundió un adelanto de las memorias de la cantante Britney Spears, titulado "The Woman in Me"



CIUDAD

4

JUEVES 19.10.2023 @diariopuntual www.diariopuntual.com

La Rectora Lilia Cedillo inaugura el mural 'CCU, 15 años de arte y cultura'

Para atraer recursos para becas, la Udlap presentó torneo de golf Copa América

Puebla, Pue. Juan Manuel San Martín Reyna, director general de Vinculación y Desarrollo Institucional de la Udlap, presentó la edición 2023 de la Copa Américas, torneo de golf a celebrarse el próximo 9 de noviembre, en el Club Campestre de Puebla, con el fin de procurar fondos para el programa de becas de la propia institución, así como al desarrollo de proyectos académicos, de investigación, arte, cultura y programas deportivos.

Manuel Lacroix, gerente general del Club Campestre de Puebla indicó que los organizadores esperan la participación de 144 competidores en equipo de 4, "la bolsa estimada en premios es mayor al millón de pesos", los cuales podrán ingresar al portal www.udlap.mx/copaamericas, para poder inscribirse.

San Martín Reyna detalló que el costo de inscripción para el público en general es de 14,000.00 mil pesos/Foursome, mientras que para la comunidad Udlapy socios del Club Campestre de Puebla es de 13 mil 200 pesos/ Foursome. Habrá trofeos y premios a los 3 primeros equipos, así como a los mejores tres O'yes de cada par 3 (Hoyos 2, 8, 13 y 17).

"La invitación está abierta, esperemos se sumen muchos, porque son parte de la comunidad, nunca dejarán de serlo a pesar de que hayan concluido y se encuentran distribuidos en diferentes partes de la República, incluso en otros países", concluyó. • ALMA MÉNDEZ





Ubicado en la entrada principal del Complejo Cultural Universitario, sobre Vía Atlixcáyotl

En un ambiente festivo y lleno de color, la Rectora de la BUAP, María Lilia Cedillo Ramírez, inauguró el mural "CCU, 15 años de arte y cultura", pintura en acrílico de estudiantes de la Escuela de Artes Plásticas y Audiovisuales (ARPA), en la cual se plasman elementos representativos del Complejo Cultural Universitario (CCU), como sus compañías artísticas, esculturas y espacios arquitectónicos que lo definen.

Durante la ceremonia, la Rectora de la BUAP expresó su emoción al ver el trabajo culminado de estudiantes de ARPA, ya que implicó horas de labor colectiva y de creatividad; por ello, agradeció el apoyo de las docentes que guiaron a los alumnos.

Al recordar su paso como titular del CCU, expresó: "Me llena de orgullo y satisfacción ver cómo ha evolucionado en estos 15 años y cómo los proyectos se han consolidado; un claro ejemplo son

las compañías, los talleres artísticos, así como las salas de cine, la librería, el teatro y más. El CCU ha dejado huella en todas las generaciones que han concluido sus estudios universitarios y todo se plasma en este muro".

Por su parte, el vicerrector de Extensión y Difusión de la Cultura, José Carlos Bernal Suárez, reconoció el compromiso de la Rectora Lilia Cedillo con las actividades artísticas y culturales, cuyo sitio natural es el CCU, un espacio emblemático que ha dejado una gran huella en la comunidad universitaria y en la sociedad poblana.

El director de ARPA, Víctor Alejandro Ruiz Ramírez, subrayó que la doctora Cedillo siempre ha procurado hacer de la universidad un espacio para que la comunidad estudiantil se desarrolle en lo profesional y en lo personal. Así también, agradeció el compromiso y apoyo de la

comunidad que hizo posible el mural.

A este evento asistieron la directora del CCU, Betzabeth Díaz Sánchez; los creadores de la obra, Nayeli Gaspariano Baez, José Ángel Jiménez Cuaquentzi y Óscar Sergio Gutiérrez Hernández; las coordinadoras del proyecto, Adriana Alicia Peregrina Espadas y Susana Andrea Cabrera Pérez; así como colaboradores y alumnos de ARPA.

Basado en una obra del pintor español Diego Velázquez y tomando como referente al muralista mexicano Diego Rivera, los estudiantes de ARPA utilizaron la técnica de acrílico sobre un muro de 8.85 metros por 3.4 metros, donde buscaron plasmar la esencia del CCU: las diferentes disciplinas y compañías artísticas, esculturas como La Libélula y la fachada del auditorio, entre otros aspectos identitarios. • REDACCIÓN

LOS PAYASOS DEL ZÓCALO TENDRÁN ROL Y HORARIOS QUE CUMPLIR

Puebla, Pue. Ante la disputa de espacios, por los diferentes grupos de payasitos, Fabián Valdivia Pérez, director General del Instituto Municipal de Arte y Cultura, aseguró que ya se lograron acuerdos, y se establecieron horarios para exponer funciones en el Centro Histórico de Puebla, además regularán su lenguaje en cada show.

Garantizó que, en comparación con la administración anterior, actualmente se busca incluir a todos los artistas urbanos, por tal motivo, la convocatoria está abierta todo el año, no obstante, tiene que acatar los lineamientos de operación.

"Una integración que no existía, separados fuera, aquí si fue como, vamos organizarnos, vamos a platicar, de momento es un proceso hay que decirlo, artistas urbanos por ejemplo, ya no es programa que tenga convocatoria solamente unos meses, es un programa permanentemente", dijo.

Aclaró que la función de payasos no son actividades que sean programadas por el Instituto Municipal de Arte y Cultura de Puebla, no obstante, es parte de su responsabilidad administrar espacios y horarios, además de regular el lenguaje en los espectáculos.

"La regulación como todos los artistas urbanos, va en el sentido de horarios lugar precisos, no es que sea con un horario, una actividad que tenemos (el IMACP), más bien es el acercamiento a las organizaciones, va de la mano de cumplir los lineamientos,



porque todos los artistas lo cumplen, y justamente uno de los lineamientos tiene que ver con los contenidos, que sean contenidos adecuados", refirió. • SILVINO CUATE

Rotarios de 5 estados y Fundación Alem repararán sillas de ruedas en Puebla

Puebla, Pue. Del 23 al 27 de octubre se realizará el proyecto "Rotary y Enchúlame la Silla en el Paseo", la cual consiste en reparación de sillas de ruedas a personas discapacitadas a precios desde los \$100 hasta los \$450 pesos.

En voz de María del Pilar Youshimatz, coordinadora del proyecto, dio a conocer los Clubes Rotarios del distrito 4185 que comprenden los estado de Puebla, Guerrero, Mirella, Tlaxcala y Veracruz, se unen para ofrecer beneficios y apoyo a la población que más lo necesita.

Detalló que el objetivo de la actividad es la reparación de sillas de ruedas donde el usuario solo paga mano de obra (realizada por personas con discapacidad como ingreso económico) que va de \$100 hasta los \$450 pesos. Los clubes Rotarios realizan la donación de refacciones para las sillas de ruedas, gastos de traslado de personal de la Fundación Alem, estancia (hotel y alimentación) e insumos adicionales a las refacciones para las sillas de ruedas.

Reiteró que el evento de 9:00am a 7:00pm en el kiosko ubicado en la parte sur del Paseo Bravo, en donde participarán organizaciones civiles, personas con discapacidad, escuelas, IMSS, SNE, SSA,CARITAS PUEBLA HOSPITAL BETANIA ICATEPUNIVER-SIDADES MASHACH, ICATEP y el Centro de rehabilitación Rómulo O´farril.

Cabe mencionar que habrá un El Mercadito Inclusivo, para apoyar con diferentes actividades a personas con discapacidad para exponer a la venta artesanías que ellos elaboran.

Finalmente, habrá toma de glucosa, nutrición, prevención pie diabético, acupuntura, naturismo, consultas médicas, vacunas, corte de cabello, decoración de uñas, entre otros. • ALMA MÉNDEZ







Trabajadores de la salud exigen la destitución del director del Hospital Norte Puebla, Pue- Este martes agremiados a porcionar los insumos para lleval a cabo que se nombren los nuevos trabajadores

la sección 25 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Salud (SNTSA), realizaron una manifestación a las afueras del Hospital General del Norte, para pedir la remoción del administrador y del encargado de recursos humanos de este nosocomio.

Julio Alfredo García, secretario general de dicho sindicato, acusó que desde tiempo atrás venían denunciando a ambos perfiles, debido a que se violaban los derechos laborales, además de no pro-

porcionar los insumos para lleval a cabo sus tareas, así como cargar de trabajo a los colaboradores de la salud.

Fue cerca de las 2 de la tarde que el líder gremial dio a conocer a sus afiliados que, se había logrado remover de su puesto al administrador y del encargado de recursos humanos, por lo que, ahora piden a la Secretaría de Salud nombre en estas carteras a un perfil académico empático y conocedor de las necesidades del área de la salud.

Asimismo, adelantaron que una vez del sindicato. • ALMA MÉNDEZ

que se nombren los nuevos trabajadores de administración y recursos humanos, se harán mesas de diálogo para poder llegar a acuerdos y puedan otorgar los insumos suficientes, así como la redistribución de trabajadores para poder equilibrar el trabajo

"No vamos a permitir abusos y exigencias si primero no nos dan con qué hacer las cosas, no permitiremos exigencias si primero no nos dicen cómo hacer las cosas y nos dan con qué", concluyó el líder del sindicato. • ALMA MÉNDEZ

SE NECESITAN APLICAR 15 MIL MDP PARA TENER CARRETERAS POBLANAS EN BUEN ESTADO, SE CARECE DE PLAN DE CONSERVACIÓN

Puebla, Pue. Entre 10 mil y 15 mil millones de pesos se necesitan para tener carreteras en buenas condiciones en el estado de Puebla, en tanto que las carreteras de la Sierra Norte y Negra son las zonas que presentan mayores daños y riesgos por los deslaves y afectaciones en la carpeta asfáltica, luego de la temporada de lluvias 2023, señaló el Ingeniero, Manuel Romero Moncada, delegado de Asociación Mexicana de Ingeniería de Vías Terrestres, delegación Puebla (AMIVTAC).

En conferencia de prensa, puntualizó la importancia de atender al menos lo elemental y necesario de la red carretera, principalmente para evitar riesgos como deslaves y afectaciones severas en la carpeta asfáltica, una vez que, advirtió, sería imposible reconstruir los más de 11 mil kilómetros que existen en Puebla.

"La zona norte y la Sierra Negra son las que tienen mayor problema en cuanto a temporada de lluvias (...) tenemos que atender lo más elemental y necesario porque si se cae la red, 11 mil kilómetros, lo que vale es imposible volver a reconstruir, se trata de conservar y recuperar lo que se ha estado perdiendo", acotó.

En su participación el presidente del



Cicepac, Enrique García Fuentes, urgió a la autoridad le dé atención a la rehabilitación, ya que aseguró que sí existe el capital suficiente para que la federación y se envié a Puebla los recursos suficientes para rehabilitar las carreteras de la entidad.

Ejemplificó que los recursos destinados a la Refinería de Dos Bocas y del Tren Maya, y dijo que solo hace falta voluntad para mejorar la vía carretera.

Finalmente, se aprovechó el espacio para presentar el curso de elaboración de Dictámenes de Seguridad Estructural para Edificaciones que se llevará a cabo del 24 al 27 de octubre en la 11 Oriente número 9, del Centro Histórico de Puebla. • ALMA MÉNDEZ

Presentan el cartel con 150 actividades por Día de Muertos en la capital



Puebla, Pue. El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez realizó la presentación de las actividades del Día de Muertos, que se mantendrán del 23 de octubre al 5 de noviembre, con más de 150 actividades gratuitas.

Entre las actividades que destacó el alcalde es la protección del Video Mapping del 23 al 5 de noviembre, en la fachada del Palacio Municipal, a las 08:30 de la noche.

Sumado a esto se realizará el Recorrido de la Antigua Ciudad de los Muertos del 25 de 28 de octubre, el cual será en el Panteón Municipal, donde el recorrido será lumínico y multisensorial.

Agregó que, en el Pasaje de Ayuntamiento, habrá una exposición de Alebrijes con 2 metros, 40 centímetros de alto, que se complementa con la exposición de Me

Lleva la Huesuda, con 70 Calaveras en el zócalo

Dijo que el Desfile de Calaveras está programado para el martes 31 de octubre, de la Avenida Juárez al Zócalo a las 6:30 de la tarde.

"Estas actividades es nuestra cultura, es nuestro patrimonio, es lo que nos identifica, y, por lo tanto, hay que conservarlas, hay que reservarlas, hay que transmitirlas a las próximas generaciones, para que se mantengan, se conserven y además conocer nuestro pasado", dijo.

El alcalde comentó que se incluye un recorrido ultratumba en el centro histórico, éste sí tendrá costo. Para el 4 de noviembre se presentará Altares Vivientes en el zócalo.

"Es imperdible, para que vengan a dis-

frutar con la familia, esta temporada de Todos Santos de Día de Muertos, y el festival "La muerte es un sueño", y el próximo corredor de ofrendas", dijo.

Comentó que se realizará un tercer recorrido de ofrenda metropolitana del 23 de octubre al 5 de noviembre, en homenaje a José Guadalupe Posada y La Catrina, serán 34 altares en distintos municipios, para ello se esperan 640 mil asistentes.

Se contemplan los municipios de San Andrés Cholula, San Pedro Cholula, Cuautlancingo, Zacatlán, el gobierno estatal, la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, Tecnológico de Monterrey, la Comisión de Derecho Humanos, Juntas Auxiliares, Asociaciones, Museos, el Congreso del Estado y Poder Judicial. • SILVINO CUATE

Incrementan casos de dengue en Puebla; van 2 mil 304 acumulados

Puebla, Pue. Los casos de dengue siguen incrementando en el estado de Puebla, actualmente suman 2 mil 304 acumulados, informó la Secretaría de Salud.

A través de un comunicado, esta dependencia mencionó que el 47 por ciento de los enfermos, se concentra en los municipios de:

IZÚCAR DE MATAMOROS TEHUACÁN ACATLÁN DE OSORIO XICOTEPEC FRANCISCO Z. MENA

Se especifica que, al corte del 17 de octubre, hay presencia del virus en 91 municipios, con nueve contagios y dos hospitalizaciones en las últimas 24 horas, así como cinco defunciones acumuladas, ya que no hubo decesos nuevos.

DOS HOSPITALIZADOS POR COVID-19

En cuanto al panorama epidemiológico de Covid-19, los Servicios de Salud reportan que no hubo contagios ni decesos, por esta enfermedad en las últimas 24 horas.

Actualmente permanecen dos personas hospitalizadas y ninguna requiere de ventilación mecánica asistida, además de que hay cuatro casos activos, distribuidos en los municipios de Puebla y Tehuacán. • SILVINO CUATE



FUNCIONARIOS QUE ASPIREN A CANDIDATURAS A DIPUTADO O SENADOR DEBEN RENUNCIAR: SERGIO SALOMÓN CÉSPEDES

Puebla, Pue. Después de que el dirigente nacional del partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Mario Delgado Carrillo, informó que el 31 de octubre y 1 de noviembre se abrirá el periodo de registro para quienes aspiren a una diputación federal y senadores, el gobernador Sergio Céspedes Peregrina advirtió que si algún funcionario pretende competir tiene que dejar el cargo.

El titular del Poder Ejecutivo comentó que por parte de la dirigencia de Morena no ha recibido una notificación oficial sobre cómo será el procedimiento y actuar de los funcionarios estatales, pero en caso de buscar competir por una diputación o senaduría, tienen que actuar como lo marca la ideología del partido de la Cuarta Transformación.

El mandatario aclaró que la postura



desde la administración estatal es que, todos los perfiles que quieran contender por un cargo de elección popular tienen que dejar el cargo que ocupan

actualmente, para que exista transparencia.

"No tengo comunicado alguno en ese aspecto, pero hemos dado cuenta,

que quién tenga aspiraciones, tendrá que hacerlo", dijo.

En otro tema, el gobernador fue cuestionado sobre cómo será el trato con el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, quien mostró intenciones de competir por la gubernatura de Puebla, por ello, aseguró que tendrá un trato institucional en los eventos públicos.

"A lo estrictamente institucional, creo que es lo más correcto", acotó.

Es importante comentar que al formalizarse los perfiles que buscarán ser candidatos a la gubernatura de Puebla, el dirigente nacional del partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Mario Delgado Carrillo, informó que el 31 de octubre y 1 de noviembre se abrirá el periodo de registro para quienes aspiren a una diputación federal y senadores. • SILVINO CUATE

"Que no les mientan, que no los usen de escudo humano": Mier a trabajadores del Poder Judicial

En el marco de la discusión del dictamen con proyecto de decreto por el que se reforma el Artículo 224 de la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación en materia de fideicomisos, el diputado Ignacio Mier Velazco condenó que la presidencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación utilice a los trabajadores como escudo humano en la vehemente defensa que hace de sus propios privilegios.

Desde la tribuna de San Lázaro, el coordinador del Grupo Parlamentario de Morena lamentó que en México no haya justicia para el pueblo, "no hay justicia en nuestro país, porque los responsables del Poder Judicial no están del lado del pueblo, sino del lado del poder y del dinero".

Advirtió que, salvo honrosas excepciones, quienes controlan el Poder Judicial Federal se han convertido en el obstáculo principal para garantizar un efectivo Estado de derecho.

Por ello, dijo, su propuesta para extinguir 14 fideicomisos es legal, "es pertinente y, sobre todo, es necesaria, está apegada a la división de Poderes; nadie le niega el control constitucional a la Suprema Corte, no vamos a permitir que nos nieguen el control presupuestal que nos establece la Constitución".

Además, el diputado Ignacio Mier acusó que la presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación ha mentido y utilizado a los trabajadores del Poder Judicial como escudo humano.



Por lo que aclaró que esta reforma es respetuosa de los derechos laborales y ninguno de los 14 fideicomisos tiene en sus componentes establecidos en los contratos con la fiduciaria el beneficio a ninguno de los 55 mil 800 trabajadores. "Que no les mientan, que no los usen de escudo humano".

El legislador comparó los 10 mil millones de pesos que están destinados como compensación a prestaciones y a jubilaciones para 599 altos funcionarios con los 69 millones de pesos que destinan para 55 mil 800 de trabajadores.

"Ni mentimos, ni robamos, ni traicionamos. No hay que ser ingenuos, no hay ingenuidad, existen fuertes resistencias y fuertes intereses, intentan confundir a la sociedad. Desde la presidencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación se ha mentido. Mal hace su presidenta en intentar defender sus privilegios utilizando a los trabajadores del Poder Judicial como un escudo humano", argumentó.

Finalmente, aclaró de manera contundente que la eliminación de los fideicomisos no afecta la impartición de justicia, va que se conserva el Fondo de Apoyo a la Administración de Justicia que cuenta con más de 6 mil millones de pesos: además aseguró que no mina la división de poderes. • REDACCIÓN

JUEVES 19.10.2023 @diariopuntual www.diariopuntual.com



Felicito a las y los diputados de nuestro movimiento, que el día de ayer votaron por la extinción de 13 de los 14 fideicomisos del poder judicial. Esto significa que más de 15 mil millones de pesos del presupuesto público, en vez de usarse para privilegios de unos pocos se destinen a becas y hospitales. En el México de la cuarta transformación tod@s debemos contribuir al desarrollo con bienestar y el derecho a la educación y la salud. Esa es la prioridad.

Felicita Claudia Sheinbaum a Nacho Mier y legisladores de la coalición por eliminación de los fideicomisos del Poder Judicial

LA COORDINADORA NACIONAL **DE LA DEFENSA DE LA CUARTA** TRANSFORMACIÓN CELEBRÓ QUE MÁS DE 15 MIL MILLONES USADOS **PARA PRIVILEGIOS DE UNOS CUANTOS SE APLICARÁN AHORA EN BENEFICIO DEL PUEBLO.**

La doctora Claudia Sheinbaum Pardo, Coordinadora Nacional de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, extendió una felicitación al diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del grupo parlamentario de Morena, así como a las legisladoras y legisladores de la Coalición Juntos Hacemos Historia, luego de que aprobaran la eliminación de 13 fideicomisos del Poder Judicial.

"Felicito a las y los diputados de nuestro movimiento, que el día de ayer votaron por la extinción de 13 de los 14 fideicomisos del poder judicial", expresó Sheinbaum a través de sus redes sociales.

Asimismo, celebró que más de 15 mil millones de pesos del presupuesto público -que eran destinados a mantener los privilegios de unos cuantos- ahora se apliquen en beneficio del pueblo: "En el México de la Cuarta Transformación todos y todas debemos contribuir al desarrollo con bienestar y el derecho a la educación y la salud. Esa es la prioridad".

Por su parte, Mier Velazco, líder parlamentario de la bancada guinda, destacó que con la reforma al artículo 224 de la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación "se logró quitarle los excesos, privilegios y despilfarro. Hoy acabamos con lo más ofensivo que puede tener el pueblo de México que son las pensiones de jueces y ministros que andan por arriba de los 160 mil pesos mensuales". • REDACCIÓN

IGNACIO MIER LISTO PARA HACER UN PUEBLA IGUALITARIO, JUSTO, DEMOCRÁTICO Y PRÓSPERO

Zacatlán, Pue- "Estoy preparado para cuando los tiempos lleguen, revolucionar las conciencias de guienes desean transformar a Puebla y poder regresarle el lugar que merece en el país; mi trayectoria política me respalda, así como mis principios y valores", aseguró Ignacio Mier, líder de los diputados federales

En asamblea comunitaria ante miles de personas en Zacatlán, dijo tener lo que se requiere para ser el coordinador de la defensa de la Cuarta Transformación en el estado "soy un hombre de palabra, tengo la edad y la experiencia para llevarlo a buen rumbo, lo hago por ideales y por convicción, porque mi objetivo es cumplir el anhelo de las y los poblanos de tener una vida mejor".

Ignacio Mier aseguró que Puebla merece mayores oportunidades de empleo, mejores servicios públicos, que no haya inseguridad, que las mujeres puedan salir sin la preocupación de que algo les pueda pasar. Las calles se han concesionado a la delincuencia, vamos a arrebatárselas para que vuelvan a ser de los ciudadanos, vamos a acabar con la violencia hacia las mujeres. Hacen falta muchas cosas, por eso hay que revelarnos contra las injusticias".

El legislador comentó que el Instituto Mexicano para la Transformación de la



Vida Pública se ha convertido en la mayor fuerza social, la mejor organizada, pre- tán regresando a la gente que es a quien parada y motivada que ha tenido Puebla y que eso les ha permitido tener el mejor diagnóstico social "sólo hablando con la gente podemos saber realmente lo que necesita y es lo que hemos hecho a lo largo de estos 10 meses".

"Sólo ustedes van a decidir quién quieren que continúe la transformación en nuestra entidad, en próximos días se los preguntarán en la encuesta y les puedo decir que estoy listo para hacer un Puebla más igualitario, justo, democrático y próspero".

Detalló que en Morena han logrado grandes cosas en favor de los más necesitados porque antes mucho dinero se perdía por la corrupción y ahora se lo espertenece, aumentaron el salario mínimo de 88 a 244 pesos al día, echaron atrás la mal llamada reforma educativa y legislaron para que hubiera vacaciones dignas, quitaron los privilegios a los funcionarios públicos, elevaron a grado de delito grave la corrupción y han tenido un gobierno austero.

"Es un honor ser diputado y ser el coordinador de la mayoría, deseo continuar trabajando por Puebla respondiendo a la altura de las circunstancias; juntos podemos transformarla si tenemos la voluntad. Soy Nacho Mier y estoy dispuesto a representar lo que ustedes son y sueñan". ● REDACCIÓN

8 POLÍTICA JUEVES.19.10.2023 @diariopuntual www.diariopuntual.com

Titular de la ASE ni sus luces; aún sin respuesta del quebranto financiero



Puebla, Pue- Ha transcurrido poco más de un mes desde que la titular de la Auditoría Superior del Estado (ASE), Amanda Gómez Nava compareció ante diputados y sigue sin enviar las respuestas de los cuestionamientos que recibió de diputados locales respecto a los quebrantos fi-

nancieros revelados por el Estado.

De esto, la diputada presidenta de la Comisión de Control, Vigilancia y Evaluación del Congreso, Jocelyn Olivares, se abstuvo de abundar en el tema, que involucra la posible destitución de Amanda Gómez como titular de la ASE.

Petición que el Grupo Legislativo del Partido Acción Nacional (PAN) mantiene firme al no estar convencidos de su desempeño, mientras que el Grupo Legislativo del Partido Revolucionario Institucional (PRI) desistió de solicitar su renuncia.

En este sentido, la congresista se comprometió a informar cuando Gómez Nava haga llegar al Congreso local dichas respuestas, en ese momento dijo que se hará una mesa de trabajo junto con el resto de los diputados que forman parte de la Comisión de Control, Vigilancia y Evaluación del Congreso para analizar el contenido

Fue el pasado 11 de septiembre cuando la titular de la Auditoría Superior del Estado (ASE), Amanda Gómez Nava compareció ante diputados de la LXI Legislatura.

En ese momento adelantó que los resultados de las auditorías preventivas abiertas sobre los quebrantos financieros al Gobierno del Estado se darán a conocer en enero y otros hasta noviembre de 2024, hasta entonces se sabrá si se fincan responsabilidades y a quienes.

• AURELIA NAVARRO

Diputados locales aún revisan 39 cuentas públicas de 2021

Puebla, Pue. La diputada presidenta de la Comisión Control, Vigilancia y Evaluación del Congreso local, Jocelyn Olivares informó que del último paquete de 50 cuentas públicas correspondientes al Ejercicio Fiscal 2021, solo restan desahogar 39 informes individuales.

En Comisión, la congresista precisó que meses atrás recibieron de la Auditoría Superior del Estado (ASE) un paquete total de 326 informes individuales, archivos que se han venido trabajando en su revisión.

Indicó que la sesión de hoy fue para desahogar lo que falta de un paquete de 50 informes, por lo que para concluir esta tarea sólo hace falta hacer el análisis de 39 expedientes restantes más el informe general.

"Vamos avanzando en tiempo y forma con los análisis de los informes individuales de las cuentas públicas del ejercicio 2021 que en su momento la auditora remitió al Congreso, a esta comisión".

Indicó que, para evitar algún tipo de sesgo en la revisión del material, la Comisión de Vigilancia se está apoyando con el auxilio de la Unidad Técnica.

Jocelyn Olivares precisó que es responsabilidad de la ASE hacer las observaciones de las cuentas públicas, dando 30 días para solventar los señalamientos.

De ahí, que la revisión que se hará a partir de este día, no implica la aprobación de las cuentas públicas, ya que sólo se trata de analizar el contenido de la información presentada. • AURELIA NAVARRO

EL FRENTE AMPLIO POR PUEBLA TIENE GALLO Y ES EDUARDO RIVERA: PAN

Puebla, Pue. El Frente Amplio Por Puebla, confirmó que en Eduardo Rivera Pérez tienen "gallo" para ganar la gubernatura en el 2024, al ser el mejor posicionado y gozar de credibilidad, sin tener que recurrir a la colocación de espectaculares, o pinta política de bardas anticipadas.

Con miras a recuperar la Mixteca en los comicios del 2024, la dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Augusta Díaz de Rivera sostuvo que una de las características que distingue a Rivera Pérez del resto de los siete aspirantes del partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena), es que el panista cuenta con "credibilidad".

"Si algo tiene Lalo Rivera es que lo ves y crees en él, por eso vamos tan bien y vamos a tener un buen gobierno de personas honestas y entregadas que quieren trabajar por Puebla, esa es nuestra propuesta, PRD, PRI y PAN, tenemos que ir juntos para hacer frente al PT y Morena".

El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Néstor Camarillo Medina enfatizó ante los mixtecos que a nivel nacional el Frente Amplio por México también está haciendo una gran tarea con Xóchitl Gálvez, encabezando las encuestas con 7 puntos de preferencia sobre la morenista Claudia Sheinbaum Pardo.

El dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Carlos Martínez Amador, consideró que hoy, a menos de tres meses de que concluya el 2023, e inicie la Jornada Electoral del 2024, Puebla tiene perfiles bien posicionados y competitivos para ocupar cualquiera de las alcaldías de los municipios que forman la Mixteca.

Además, reconoció que el PRD, para



la gubernatura de Puebla, sabe reconocer quien es el perfil más posicionado, y Eduardo Rivera Pérez este 15 de octubre dio muestra de ello para estar en las boletas electorales del 2024.

"Él valientemente dio un pasito al frente, a meter el pecho por Puebla. El piso que traemos ahora es muy superior al del proceso pasado, no se trata de poner sólo candidato sino de garantizar una mejor calidad de vida, y Morena no lo ha sabido hacer".

Para cerrar, los tres dirigentes del Frente acusaron que en Puebla no existen obras estatales hechas por un gobierno encabezado por Morena, pero además criticaron que ese mismo partido busca colocar en el Poder Federal a alguien que se cayó la Línea 12 del Metro el 3 de mayo del 2021.

La dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Augusta Díaz de Rivera llamó a los lugareños a sumarse como liderazgos para poder tener el triunfo electoral a la gubernatura de Puebla en el 2024. • AURELIA NAVARRO

Puebla, sede de la Expo-Foro Sistemas Cafetaleros Sembrando Vidas

Puebla, Pue-Puebla será sede de la Expo-Foro Sistemas Cafetaleros Sembrando Vidas los días 24, 25 y 26 de octubre, donde se reunirán 14 diferentes entidades federativas del país y 96 demarcaciones cafetaleras de la entidad.

Desde el Congreso local, Yesenia Rincón Aragón facilitadora del Programa Sembrando Vidas en la región Centro-Mixteca informó que lleva cuatro años activo en la entidad poblana, donde esta vez la entrada será gratuita a partir de las 10:00 am y concluirá a las 19:00 horas en el Centro Expositor.

Productores acompañados por la diputada local del partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Yolanda Gámez Mendoza, mencionaron que esta es la primera vez que dicho evento se lleva a cabo en Puebla, antes se realizó en lugares como Chiapas, y Veracruz.

Rincón Aragón precisó que Puebla cuenta con 12 millones de plantas de café, esto ha permitido que los sistemas agroforestales que estaban en abandono se estén recuperando.

A partir de esto, explicó que los sistemas dejaron de ser monocultivos para tener actualmente un café acompañado de pitahaya, xoconoxtle, plátano, aguacate y árboles forestales, como caoba y cedro, entre otros.

La facilitadora del Programa Sembrando Vidas en la región Centro-Mixteca indicó que en la actualidad se trabaja en la certificación de los productos para poder venderlos próximamente en supermercados.

Manifestaron que se está luchando por eliminar la participación de intermediarios en una de las regiones más importante como productoras de café, como Tochimilco donde se busca detonar productos derivados de este grano. Se estima que estos productos sean presentados en la "Expo Foro Sistemas Cafetaleros, Sembrando Vida". • AURELIA NAVARRO





JUEVES.19.10.2023 @diariopuntual www.diariopuntual.com POLÍTICA 9

En el Congreso pondrán "peros" para reactivar cobro de Parquímetros

Puebla, Pue. El presidente del Congreso local, Eduardo Castillo López adelantó que existen algunos aspectos, que pudieran dificultar la aprobación del proyecto de reforma para retomar el cobro de Parquímetros en Puebla capital lo que resta de este 2023.

No obstante, Castillo López aclaró que apenas recibieron en el Congreso local el proyecto de reforma enviado por el Ayuntamiento de Puebla, por lo que no hay nada definitivo aún en cuanto a las observaciones que no concuerdan.

El morenista precisó que será después de la reunión que se tendrá entre diputados este viernes 20 de octubre cuando se conozca qué sucederá con la solicitud del Cabildo poblano para retomar el cobro de Parquímetros.

Indicó "es un tema de análisis, el Congreso hace análisis, cuando yo tenga bien el dato en concreto o correcto lo daremos a saber", citó.

Castillo indicó que hasta ahora el Congreso local ha atendido y dado respuesta a lo que involucra la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), por lo que no hay razón para dudar.

"No hemos platicado con Rafa Micalco, él ya está enterado de la propuesta de la reforma, pero yo platicare en estos días con Rafa, para conocer en qué sentido van, he escuchado por ustedes que al parecer no están de acuerdo, pero Rafa no me ha dicho nada".

Para finalizar, se comprometió a realizar una revisión profunda de esta solicitud al tratarse de un tema que involucra los bolsillos de los poblanos, por ello se abstuvo de revelar qué tipo de posibles inconsistencias han sido detectadas en un primer análisis. • AURELIA NAVARRO

Los morenistas quienes más denuncian a los aspirantes a la gubernatura, dice el TEEP

Puebla, Pue. La magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP), Idamis Pastor Betancourt confirmó que de las 30 denuncias contra actores políticos que van a buscar un cargo de elección popular, entre ellos, la gubernatura de Puebla, la mayoría son interpuestas contra afiliados al partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena).

Explicó que fue el Instituto Estatal Electoral (IEE) el órgano que envió este primer bloque de quejas al TEEP, donde no sólo el Partido Acción Nacional (PAN) interpone el recurso de inconformidad, sino también algunos ciudadanos.

Idamis Pastor Betancourt precisó que las quejas son revisadas en lo individual, pero en caso de que alguna se logre acreditar entonces las sanciones hacia los actores políticos tendrán que aplicarse de acuerdo al ordenamiento que establece el catálogo de orden electoral.

"Si son de Morena, y el PAN ha denunciado a los actores políticos para el gobierno del estado, y también ciudadanos han hecho estas denuncias. Si se da el caso de que se cumpla con lo establecido en esta legislación para este caso en concreto, serían sancionados".

AGRESORES NIEGAN VIOLENCIA CONTRA REGIDORAS



En otro tema, Idamis Pastor Betancourt precisó que el gran grueso de quejas que se reciben sobre casos de violencia política en razón de género se concentra en regidoras.

Las cabildantes presentan quejas directas hacia sus presidentes municipales por falta de pago de dietas e impedir el ejercicio de su cargo.

"Ellos –alcaldes o agentes subalternosdicen que no lo hacen, obviamente no van a reconocer que hacen este tipo de violencia contra regidoras. Ellas se defienden denunciado y presentado pruebas".

Lo anterior lo dio a conocer luego firmar con medios de comunicación un

pacto de respeto durante el Proceso Electoral 2023-2024, a fin de evitar o frenar cualquier acto de violencia política contra mujeres.

"Este es un compromiso para que se proteja a las mujeres en política de cualquier forma basada en su género, la contienda electoral que se avecina es una oportunidad para transformar la cultura y sociedad, aboga una narrativa periodista libre de sexismo".

Convocó así a los medios de comunicación a ampliar la voz de las mujeres sobre una participación política que encabecen. Esto en el marco del 70 aniversario del voto de las mujeres en México. • AURELIA NAVARRO



DECIONAL

JUEVES
19.10.2023
@diariopuntual
www.diariopuntual.com

La sorprende la muerte en el baño de su casa en Serdán

Ciudad Serdán, Pue. Alondra N. de tan sólo 18 años perdió la vida en el interior del baño, en la casa donde al parecer rentaba en el municipio de Ciudad Serdán, Puebla.

Hoy por la mañana ingresó al baño y tardó en salir a pesar de que le tocaron varias veces situación que le llamó la atención y solicitaron los servicios de emergencia. Al lugar arribaron paramédicos de SUMA, al revisar a la joven se percataron de que ya no contaba con signos vitales.

Los hechos se registraron aproximadamente a las 6 de la mañana en la calle 2 Sur, así también arribó el personal correspondiente para hacer el levantamiento del cuerpo y trasladarlo al Semefo para practicar la necrocirugía de ley y continuar con los trámites correspondientes ante la autoridad correspondiente. • LUZ MARIA ZAYAS



Hombre se cuelg4 de una soga atada a un castillo en Izúcar, tenía 22 años

Izúcar de Matamoros, Pue. Una persona del sexo masculino decidió terminar con su vida al ahorcarse con una soga atada a un castillo, cerca de terrenos de cultivos de caña de la Junta Auxiliar de San Juan Raboso, perteneciente al municipio de Izúcar de Matamoros.

El hecho fue reportado esta tarde cerca de las 4:00 de la tarde al número de emergencias 911, donde familiares del hoy occiso indicaban que su pariente se había quitado la vida valiéndose de una soga, por lo que arribaron hasta el lugar agentes de la policía municipal para corroborar el hecho.

A decir de pobladores, mencionaron a este medio de comunicación que el joven Juan "N", trabajaba a tan solo unos metros de donde fue encontrado sin vida, en una conocida frutería a orilla de carretera.

El hombre fue identificad Juan "N", de 22 años de edad, quien era originario de este municipio, y de quien dijeron desconocer las razones que lo orillaron a quitarse la vida.

En el lugar se espera que acuda personal de la Unidad General de Investigación en turno y un agente del Ministerio Público, para después de llevar a cabo las diligencias correspondientes, el cuerpo sin vida sea trasladado al servicio médico. • URIEL MENDOZA



Asesinan de varios disparos a un hombre en Huaquechula

Huaquechula, Pue. El cuerpo del hombre que fue reportado sin vida en la localidad de Mártir Cuauhtémoc, perteneciente al municipio de Huaquechula, se llamaba José "N"., contaba con 31 años y vivía en esta comunidad, informaron autoridades a este medio de comunicación digital.

De acuerdo a fuentes oficiales consultadas por este reportero, el reporte se recibió cerca de las 8:30 de la noche del día martes 17 de octubre, en el que indicaba una mujer, que uno de sus familiares había salido a la tienda, donde arribaron dos sujetos, quienes dispararon contra él hasta terminar con su vida, para de inme-

diato darse a la fuga.

Esta mujer, quien dijo llamarse Yuliana "N"., y ser la hermana del hoy occiso, fue quien identificó el cuerpo de José "N"., en la escena del crimen, ubicada en la calle José María Morelos, donde agentes de la Policía Municipal de Huaquechula, colocaron cinta amarilla para que elementos de la Fiscalía General del Estado llevaran a cabo su trabajo.

Versiones no confirmadas, indican que podría tratarse de un asunto entre pandillas, por lo que se cree que esta omisión podría deberse a la situación de inseguridad que se vive en el municipio, donde grupos delictivos son recurrentes, sin embargo, serán las autoridades quienes confirmen o desmientan esta versión.

Al sitio arribo personal de la unidad de Servicios Periciales quienes se hicieron cargo del procesamiento de la escena, donde aseguraron casquillos cerca de 5 casquillos percutidos.

Momentos después el cuerpo del hombre fue trasladado a las instalaciones del anfiteatro para la necropsia correspondiente, donde hasta el cierre de esta nota informativa se esperaba que el cuerpo de José "N"., fuera entregado a sus familiares, para que efectuaran su cristiana sepultura. • URIEL MENDOZA

Otro caso de bullyng, estudiante es apulañado en Puebla



Santiago Zayas de 17 años fue agredido con un cuchillo afuera de su domicilio por su compañero de clases de la preparatoria Universidad de America Latina (UDAL) de Puebla, por lo que piden a la Fiscalía General del Estado tome cartas en el asunto.

El presunto agresor ha sido identificado por amigos como Salomón "N", apodado como "Salo", también de 17 años, quien acosaba a Santiago debido a ser afrodescendiente.

"El día sábado 14 de octubre, el amigo de mi novio Santiago Zayas fue agredido con un cuchillo afuera de su casa en la colonia Bugambilias. El agresor es Salomón Tapia Rebolledo, tiene 17 años y es estudiante en la preparatoria UDAL Puebla, al igual que el agredido. Necesitamos difundir para encontrar al tipo que cometió INTENTO DE HOMICIDIO en contra de Santiago Zayas", escribió Monserrat Bravo en su cuenta de Facebook.

En un video que circula en redes sociales se ve el momento en el que los 2 adolescentes forcejean afuera de la casa de la víctima, se alcanza distinguir que uno de ellos trae algo en la mano, presuntamente se trata del cuchillo, ya que la hoja tiene reflejo. • REDACCIÓN

Edil de Zacatlán anuncia Campeonato Nacional MTB XCM Medio Maratón y Gravel

Puebla, Pue. José Luis Márquez, presidente municipal de Zacatlán anunció que serán sede del del Campeonato Nacional MTB, Medio Maratón y Gravel 2023, que se celebrará el próximo 29 de octubre con las distancias de 40 y 80 km.

En rueda de prensa, señaló que dicho evento se realiza con el obietivo de incentivar el uso de la bicicleta y promover a Zacatlán como la capital del ciclismo en México.

Destacó que este evento dará al municipio una derrama económica de 7 millones de pesos, en hospedaje y alimentación, lo que, abonará al 21 por ciento total de la derrama económica del turismo estatal.

Por su parte, Arturo García Reyes, director logístico de Ruta México Zacatlán, justa ciclista se espera la llegada de mil



500 competidores, provenientes de la Ciudad México, Estado de México, Oaxaca, Aquascalientes, San Luis Potosí, Veracruz, por mencionar algunos estados, así como ciclistas extranjeros de Colombia, Costa Rica, Estados Unidos y Ecuador, quienes podrán conocer las rutas turísticas y las siete comunidades que forman parte del recorrido.

Mencionó que habrá cinco categorías por edades, a partir de los 18 años de edad, con una bolsa de premios de 100 mil pesos a repartir entre cada una.

Finalmente, mencionar que las inscripciones con el kit premium costarán mil 500 e incluye el jersey edición del evento, bidón y masaje de recuperación y con el kit regular, 600 pesos. Los residentes de Zacatlán tendrán descuento del 50 por ciento. • ALMA MÉNDEZ

Otro camión de carga robado en Texmelucan

San Martín Texmelucan, Pue- Varios sujetos armados atracaron otro camión de carga, cuando circulaba sobre la federal México-Puebla, a la altura del municipio de San Martín Texmelucan.

De acuerdo con testigos, los sujetos viajaban a bordo de una camioneta cuando le cerraron el paso a la unidad pesada y tras amagar al conductor con armas de fuego, lograron despojarlo

Pese a dar aviso al 911, para que alguna autoridad apoyará, los delincuentes lograron llevarse el camión color

Posteriormente, los delincuentes huyeron con rumbo al Libramiento Carretero a San Juan Tuxco, tras abandonar al chófer, sin embargo, hasta el momento no hay indicios del camión robado. • carolina galindo



EN TEXMELUCAN, DETIENEN A DOS SUJETOS **ACUSADOS DE ASALTAR A DOS MENORES**



San Martín Texmelucan, Pue- Este miér- encontró un arma de fuego, dos teléfonos Municipal, para ser puestos a disposición coles, elementos de la Policía de Segu- celulares de la marca Oppo, así como una ridad Pública de San Martín Texmelucan motoneta en la que iban, color blanco con detuvieron a dos hombres señalados de azul, marca Honda. despojar de sus pertenencias a dos menores de edad.

Aunado a lo anterior, los hombres fueron asegurados y trasladados a la Se-Por lo que, tras inspeccionarlos se les cretaría de Seguridad Pública y Tránsito

ante el Agente del Ministerio Público. quienes dijeron llamarse José Jonathan "N", y Javier Cornelio "N", por el delito de robo agravado y detención de vehículo con reporte de robo.

CAROLINA GALINDO



Comunicación total



"Más que hacer un arte mexicano o un diseño mexicano, yo intento que sea un diseño regional o un arte regional".

Desde estos soles emergerán criaturas y anafres que

lanzan bolas de cempasúchil en lugar de fuego, en un hermoso y simbólico gesto. Las criaturas de apariencia reptiliana que nacen del altar pretenden expandirse por la plaza como una forma de mobiliario interactivo.

Lo más emocionante es que el altar no es solo una obra para contemplar, sino también una experiencia para vivir. A diferencia de las ofrendas tradicionales del Día de Muertos, este altar está diseñado para que la gente pueda interactuar con él. En la parte trasera, un muro de rayos de agave proporcionará un espacio para que los visitantes coloquen fotografías de sus seres queridos. Ade-

más, habrá una sección para dejar textos y mensajes de recuerdo.

Además, el equipo detrás del altar es completamente mexicano, lo que refleja el compromiso de Valero con la promoción de la artesanía y la identidad regional. Utilizarán fibras y elementos naturales en la construcción del altar, creando un contraste entre la artificialidad de Nueva York y la autenticidad rural mexicana, donde los materiales naturales, hechos a mano y las flores frescas son una parte fundamental de la tradición del Día de Muertos.

Este altar monumental es más que una obra de arte; es un homenaje a la vida y la muerte, una celebración de la cultura y la identidad, y un puente entre dos mundos. Es una prueba de la capacidad de Mestiz para combinar la tradición y la innovación en una única creación mágica que promete dejar una impresión duradera en los corazones de quienes lo visiten

SIEMPRE ENTRADA

Ha abrazado la artesanía como una forma de expresión única y como un medio para celebrar la diversidad cultural y geográfica de México.

durante la época del Día de Muertos.

A pesar de su éxito y el crecimiento de Mestiz, Valero tiene en mente una vida más equilibrada y lenta. Quiere disfrutar de la vida, pasar tiempo con su familia y enfocarse en proyectos que le den espacio para apreciar la belleza de San Miguel de Allende y su entorno.

En última instancia, Daniel Valero es un artista y diseñador que ha abrazado la artesanía como una forma de expresión única y como un medio para celebrar la diversidad cultural y geográfica de México. Su trabajo continúa inspirando y emocionando a aquellos que tienen la suerte de cruzar su camino en este rincón mágico de San Miguel de Allende.



UN ANÁLISIS AL PAQUETE ECONÓMICO DE 2024 REALIZADO POR LA ORGANIZACIÓN MÉXICO EVALÚA, REVELA QUE EL PRESUPUESTO QUE ADMINISTRARÁN LAS FUERZAS ARMADAS ALCANZARÁ UN 20% DE TODA LA INVERSIÓN FÍSICA DEL GOBIERNO.

a Fuerzas Armadas estarán a cargo de administrar 20% del presupuesto en 2024, lo que significa 154.5 mil millones de pesos (mmdp) más que lo que se ejecutó en 2018.

De acuerdo con el análisis de la organización México Evalúa "Números de Erario", la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) es quien más presupuesto ejecutará, con un 14%; seguido por la Marina y la Guardia Nacional.

El análisis contempla el presupuesto con el que las Fuerzas Armadas van a operar en 2024, así como los proyectos que tendrán a su cargo, desde la construcción de cuarteles militares, hasta el Tren Maya o el Tren Transístmico.

El análisis de México Evalúa considera como "hito en el sexenio" la "militarización de la inversión pública", al señalar los montos que administrarán estas dependencias.

154.4 MIL MDP MÁS PARA LAS FUERZAS ARMADAS EN 2024

México Evalúa retomó que en 2018, las Fuerzas Armadas (Sedena y Semar) ejecutaron sólo el 3%, 20.2 mmdp, de la inversión del gobierno federal, cifra que para 2024 aumentará al 17% de la inversión del gobierno, con 156.7 mil mdp.

"Este cambio se debe a que para el siguiente año Defensa se hará cargo oficialmente del Tren Maya, y la Marina del corredor del Istmo de Tehuantepec", dice el informe.

Al considerar a la Guardia Nacional, dependiente de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, como un ente militar, la inversión a las Fuerzas Armadas llegará al 20%, 174.7 mil mdp.

La cifra anterior es 8.6 veces mayor a la observada al cierre del sexenio pasado y sin considerar que en algunas obras indexadas a Pemex, como la refinería Dos Bocas, o a Hacienda, como los Bancos del Bienestar, también participa el Ejército.

RECAUDACIÓN TOTAL CRECERÁ SÓLO 6.5% PARA 2024

En "Números de Erario", México Evalúa enlista 10 puntos importantes hallados en el Paquete Económico 2024 que en las próximas semanas la Cámara de Diputados discutirá y aprobará.

El primer punto que identificaron es que si se cumplen los estimados de ingresos del Sector Público para 2024, la recaudación total habrá crecido sólo 6.5% desde 2018, poco en comparación con administraciones anteriores tuvieron aumentos de 12.9% con Peña Nieto, 15.5% con Calderón y 35.7% con Fox.

De acuerdo con el análisis, la causa principal de esto es la caída de la recaudación petrolera.

¿QUÉ MÁS ENCONTRARON EN EL PAQUETE ECONÓMICO 2024?

Sexenio del endeudamiento: el gobierno se ha endeudado por encima del gasto de inversión, lo que sugiere que el endeudamiento está siendo utilizado para financiar gasto corriente.

Subsidios 2024: la Pensión para Adultos Mayores será el programa de subsidios con el mayor presupuesto con 465 mmdp, un crecimiento del 871% desde 2018. Pasará de representar el 5.5 % a 41.8%, pero "su impacto social genera dudas, al no estar focalizado en quienes más lo necesitan".

Gasto en cuidados infantiles: entre IMSS, ISSSTE y Secretaría del Bienestar sumará 21.3 mmdp, 0.9% más frente a 2023, pero 27.3% menos frente a 2018.

Gasto en salud: se promete un gasto federal en salud de 962 mmdp, el mayor monto registrado pero "a las personas sin seguridad social les tocaría la menor parte de ese aumento, y se mantiene la posibilidad de simular el gasto a través del Fonsabi".

Gasto educativo: el gasto funcional en educación llegará a 982 mmdp, 2.9% mayor que en 2023 pero seguirá 8% por debajo del máximo alcanzado en 2015.

Poder Judicial: si se materializa el recorte de 25 mmdp, como proponen algunos legisladores, su presupuesto sería 31% menor al de 2018.

Pemex: se le propone dar 1.8 billones de pesos (5.2% del PIB) en apoyos financieros y reducciones de impuestos, a cambio, recortará su inversión en 51% respecto a 2023, "lo que resulta en una petrolera más dependiente y pérdida de oportunidades para el erario".

Presupuesto CFE: se propone un presupuesto de 19 mmdp para proyectos de inversión en generación de electricidad, lo cual representa una caída de 30% respecto de la inversión ejecutada en 2018.

Para este 18 de octubre se espera que en la Cámara de Diputados se comience a discutir la Ley de Ingresos 2024.





lodehoy



MOTICIERO

Con Miguel Ángel Crisanto

ICONÉCTATE! 14:00 HORAS





LA MEJOR INFORMACIÓN, LA MAYOR COBERTURA

BÚSCANOS EN TODAS LAS REDES SOCIALES COMO @LDHNoticias















f) 🎯 🔼 🅞 🕜 🦪 🕀 lodehoy.com.mx